

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL DR. HUNIADES URBINA-MEDINA ACTO INAUGURAL DEL 63 CONGRESO VENEZOLANO DE PUERICULTURA Y PEDIATRÍA “DR. JESÚS VELÁSQUEZ ROJAS”

- Dr. Jesús Velásquez Rojas, Epónimo del Sexagésimo tercer Congreso Venezolano e Puericultura y Pediatría
 - Dra. María Eugenia Mondolfi, Vicepresidente
 - Dra. María José castro, Secretaria Ejecutiva
 - Dra. Tamara Salmen Secretaria de Finanzas
 - Dr. Julio Cesar Marques, Secretario de Educación Medica Continua
 - Dra. Carmen Cecilia Gómez, Secretaria de Relaciones Institucionales
 - Dr. German Rojas Loyola, Secretario de Información y Difusión
 - Dra. Marinès Vancampenhoud Valle, Presidente de la Comisión Científica
 - Sres. Doctores Presidentes de las 22 filiales de la Sociedad de Pediatría, conformados como Consejo Nacional
 - Sras. Doctoras miembros de la Comisión Científica
 - Invitados especiales
 - Colegas, amigos todos, Señoras y Señores
- Tengan todos muy buenas noches.

Una vez más nos reunimos para cumplir con uno de nuestros principales motivos el cual no es otro que la Educación Médica Continuada. Contra viento y marea, a pesar de las voces agoreras que vaticinaban el fracaso, a pesar de que algunos colegas criticaron por qué hacíamos el congreso, que si no pensábamos en las muertes terriblemente acaecidas durante los 3 meses de manifestaciones, del deseo de una sociedad civil que clamaba y clama por libertad y justicia, a lo cual siempre respondimos: aún en las peores condiciones el ser humano debe reponerse y crecerse ante la adversidad. Llevamos en nuestros corazones a todos estos jóvenes, en su mayoría, caídos injustamente ante las balas asesinas de los cuerpos represivos del estado. Tampoco olvidamos los cientos de miles de conciudadanos que han caído abatidos por el hampa desatada y estimulada por un estado que fomenta la impunidad y menos aún olvidamos a los enfermos crónicos que mueren de mengua en nuestros destartados y desabastecidos hospitales, y es por todos ellos que nos empeñamos en llevar a cabo nuestro magno evento, como homenaje a sus vidas perdidas en diferentes condiciones, todas injustas y con la esperanza y el deseo de continuar formándonos como médicos pediatras, más aun, cuando nos es casi imposible salir de nuestro país para asistir a eventos internacionales, por los motivos hartos conocidos por propios y extraños.

Este año homenajeamos al profesor y amigo, Dr. Jesús Velásquez Rojas, con cualidades de sobra para haber sido

merecedor de la más alta distinción que otorga nuestra sociedad, ser el epónimo del sexagésimo tercer Congreso Venezolano de Puericultura y Pediatría, como reconocimiento a su dedicación a la docencia, a los niños y a esta su casa, nuestra septuagenaria Sociedad de Pediatría. Como ya escuchamos Jesús culminó la especialidad de Puericultura y Pediatría en la UCV y Neonatología en la Universidad Autónoma de Barcelona, España. Regresó al Hospital de Niños “J. M de los Ríos” de Caracas, en el año 1972 donde fundó los Servicios de Neonatología Quirúrgica, Patología Neonatal y “Niño Sano”. Profesor Titular y Jefe de la Cátedra de Puericultura y Pediatría de la Escuela “José M. Vargas” y Director del Curso de Especialización con sede en el Hospital de Niños “J. M de los Ríos” desde 1997 hasta 2005. Se desempeñó como Director de la Escuela “José M. Vargas” desde el 2005 al 2008. Tiene una Maestría en Educación de la Universidad “Simón Rodríguez” y es locutor certificado por la UCV desde 1996.

Fue Presidente de la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría entre 1979 y 1983. Actualmente es Miembro Titular y miembro de la Academia Americana de Pediatría desde 1977, Merecedor del Premio “Excelencia Académica” de la Red Venezolana de Sociedades Científicas por su destacada labor y trayectoria científica y académica, y ahora beneficiario de la Orden al Mérito en Docencia en Pediatría “Dr. Manuel Gordon Fajardo otorgado por nuestra corporación. Actualmente es el Coordinador médico de “SOS Telemedicina”, Programa de la Facultad de Medicina de la UCV. Pionero en Educación Médica por medio de la tecnología. Jesús siempre se ha mantenido ligado a nuestra sociedad, y en especial durante los periodos que me ha correspondido presidirla. Actualmente, además de formar parte del Consejo de Asesores, pertenece al recién creado Tribunal de Ética y Disciplina.

Felicitemos sinceramente a Jesús y a su familia, y les agradecemos el compartir con nosotros a este personaje que se ha ganado con el transcurrir del tiempo a tantos y tantos amigos, que en su momento fuimos sus alumnos, compañeros de trabajo, y otros compañeros de estudio. Ñero de nacimiento, caraqueño por adopción, incansable trabajador, innovador, siempre con una idea o proyecto a poner en práctica. La SVPP se enorgullece de contar contigo en nuestras filas.

Este congreso, efectuado con gran sacrificio, utilizando lo mejor de nuestra imaginería, combinación de imaginación e ingeniería, apelando a la resiliencia, por lo cual, explorando nuevos espacios acordes a la realidad venezolana, hoy estamos acá, en el Centro Cultural BOD, dado que los

altos costos de los hoteles en cualquier parte del país, los escasos vuelos hacia el interior de la república, aunado a los exorbitantes precios de todos los servicios que implica la realización de un evento de esta naturaleza, hacen imposible hoy día usar los centros de convenciones tradicionales.

Agradecemos infinitamente a las casas comerciales que han apostado y apoyado esta iniciativa, a los conferencistas regionales que se costean su traslado y estancia en Caracas, como demostración de su compromiso, así como a los conferencistas locales que han decidido compartir con nosotros conocimientos y tiempo, todo lo cual contribuirá al éxito de este congreso.

La crisis por la cual atraviesa Venezuela, evidentemente nos atañe a todos como ciudadanos y como sociedad, crisis no solo política y económica, sino principalmente moral, ya que se han ido destruyendo los valores del venezolano y sembrando ideologías importadas, de manera sistemática, tratando de que el pueblo venezolano se acostumbre a vivir en la miseria, mendigando de rodillas ante el poder omnímodo de un estado corrupto que ha ido socavando el basamento moral de nuestra población.

Y esta debacle de país, producto de un gobierno que se vendió a los más incautos como la panacea a nuestros problemas acumulados en una democracia moderna, muy nueva, a la cual no le dimos una oportunidad, muestra con vergüenza las cifras de desnutrición cabalgando sobre las epidemias de enfermedades reemergentes, controladas o erradicadas en otrora, que van sembrando la muerte en una población diezmada, aunado a las bajas coberturas vacunales, todo lo cual se refleja en las cifras de mortalidad materno-infantil, y en menores de 5 años, que dan fe de unas políticas de salud erradas durante los últimos 18 años, que nos han sumido en este marasmo de nación.

Nuestra Sociedad, ha dado señales de alerta, hemos y seguiremos denunciando esta atrocidad que se comete deliberadamente y con saña, en contra de la población indefensa, que sufre y padece la desidia de un estado que viola constantemente los derechos humanos, los derechos de los niños, niñas y adolescentes, consagrados en la Convención sobre los Derechos del Niño de la Organización de las Naciones Unidas, promulgada en 1989 y ratificada por Venezuela en

1990 y publicada como Ley en la Gaceta Oficial de la República, N° 34541.

Sin embargo, a pesar de todas estas adversidades, los pediatras unidos como una sola voz, representados por la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría en la figura de su Junta Directiva Central, sin miedo, sin tapujos, y sin eufemismos, manteniéndonos fuera del ámbito político, seguiremos proclamando la verdad y con las evidencias en la mano, continuaremos enfrentándonos a las mentiras oficiales que insistentemente tratan de esconder la realidad de la quiebra del sistema de salud venezolano, amedrentando a todos aquellos que de una u otra manera hacen denuncias de cualquier tipo. Afortunadamente contamos aun con personas valientes y periodistas honestos que de manera solidaria dan a conocer la terrible realidad que se vive en los hospitales venezolanos.

Es así como en este primer semestre desde la Sociedad de Pediatría hemos concedido 122 entrevistas a medios de comunicación nacionales y foráneos, sobre los diferentes aspectos de la crisis de salud que vive nuestro país. Igualmente hemos enviado comunicaciones al Ministerio Popular para la Salud, al Defensor del Pueblo y al Consejo de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes, a la Organización de Estados Americanos, al Alto Comisionado de los Derechos Humanos y a la Organización Mundial de la Salud en Washington y en Venezuela a la UNICEF y a la Oficina Panamericana de la Salud, haciendo honor a nuestro lema adoptado desde 2015: Somos la voz de la infancia venezolana.

Es papel del pediatra, velar por la salud integral de nuestros pacientes y formarnos académicamente para prestarles cada día una mejor atención. Siendo este encuentro científico la oportunidad propicia para compartir conocimientos además de reencontrarnos con tantos y tantos amigos de todo el país.

Con este sentido homenaje, damos por inaugurado nuestro magno encuentro anual, el sexagésimo tercer Congreso Venezolano de Puericultura y Pediatría “Dr. Jesús Velásquez Rojas”.

Buenas noches, Señoras y señores.